

# Carta

Nº 92  
JULIO 79  
Nº 050

AMAR LA LIBERTAD ES DE SIEMPRE RACIONALES...

Al iniciarse el séptimo año de dictadura fascista nuestro pueblo lo encara en medio del combate. A pesar de todos los intentos de aniquilar la resistencia, esta se acrecienta. El 27 de junio estuvo signado por la lucha de la clase obrera, del movimiento estudiantil, el F. Amplio y la presencia de todas las fuerzas políticas y sociales democráticas. URUGUAY ENTELERO condenó a la tiranía. Las declaraciones de los principales dirigentes políticos de oposición se sumaron a la del movimiento popular coincidiendo en el reclamo del pleno restablecimiento de las libertades democráticas. Y vibró paso a paso, solidario con el pueblo de Nicaragua, identificándose con su lucha y su victoria, para desesperación del fascismo que tiene como nunca la explosión de las masas. La dictadura se encuentra sola, rodeada por el odio del pueblo hacia su política de hambre y represión y condenada por el mundo que clava su solidaridad con nuestra lucha. El uso de la calumnia y la provocación, el gastado slogan de la "lucha antisubversiva" son las únicas banderas que les quedan. Cada tanto realizado, hacia los partidos, como al movimiento popular, demuestra que no pueden abrirse sin dejar una puerta por la que irrumpa el descontento popular transformándola en brecha democratizadora. Mientras empujan el carro del cronograma, acuciados por su debilidad, el aumento de las disputas internas, con la preparación sobre los Actos Institucionales de una "Constitución" elaborada por las FFAA y el "Presidente", apoderación de los bienes del P. Nacional e intento de imponer la ley sindical aplican a fondo el plan de la rosca y el imperialismo. Desde su punto de mira, se trata de "acumular" en el plazo mínimo el mayor número de "realizaciones" que afiancen el poder del capital financiero; y llegar a la farsa electoral lavando la cara del régimen. Esto significa dejar inerustado el aparato de estado fascista creado en estos 6 años, apuntando a cerrar toda posibilidad de democratización real. (pasa a pág 3)

## SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Italia se desarrollaron manifestaciones organizadas por las centrales sindicales en repudio a la dictadura uruguayana.

Panamá la C.T.P. exigió la libertad de Seregni en cable enviado a A. Méndez.

C. Rica el ex-Pte Figueroa, los Ptes R. Caraso y A. Royo exiguieron la libertad de Liber Seregni.

Habana el círculo infantil Alvaro Balbi ganó el primer lugar en la emulación nacional.

Condena El Consejo Interparlamentario reunido en Ginebra condena a la dictadura uruguayana y exige cese la violación de los derechos humanos y se derroquen los Actos institucionales.

México se denunció en este país que los niños Anatole y Victoria Julien Grissonas secuestrados hace tres años junto a sus padres en Bs As, aparecieron abandonados en una plaza de Santiago de Chile, confirmando la coordinación de las fuerzas represivas de los regímenes de Chile y Uruguay.

-o-o-

## SALUD NICARAGUA!!

VIVA EL TRIUNFO DEL PUEBLO DE NICARAGUA, el viva a su victoria es un viva a todos los pueblos que luchan contra sus opresores". Así saludo en nombre del PCU, R. Arismendi, resaltando: "esta victoria ha sido fertilizada por la sangre de los mártires en la lucha por la liberación y es un caluroso estímulo a la lucha de los pueblos, a la confianza en sus propias fuerzas, que forman un mismo destino. Llega especialmente a los que están en las cárceles fascistas, resuena en los muros de las prisiones de los regímenes que hoy se miran en el espejo de Somoza y ven con pavor su inexorable destino resalta el papel del FSDL encabezando la lucha del pueblo de Nicaragua y la enorme importancia de la solidaridad internacional, que aisló a Somoza y su régimen y ató las manos del imperialismo. Esta solidaridad debe proseguir, así como la vigilancia para que no prosperen las maniobras del imperio y las dictaduras vecinas, así como las dictaduras fascistas que lo respaldan. Dijo en nombre del Partido que la solidaridad deberá expresarse en la ayuda a la reconstrucción de su patria dolorida. Este triunfo se alza en una nueva hora del mundo marcada por el auge del socialismo y el movimiento de liberación nacional y en otra A. Latina con la presencia de Cuba Socialista.

Redoblar la solidaridad con Nicaragua en la defensa de su libertad conquistada y en ayuda concreta a la reconstrucción del país.!

Para aplicar este plan instauraron la dictadura usando la represión como el arma fundamental de su poder.

En 6 años la escalada fascista ha encontrado siempre la resistencia democrática.

Perpetraron el asesinato como inversión política de líderes de los partidos opositores como G. Ruiz y Michelini y el intento contra los dirigentes del P.Nacional que costara la vida de la Sra de Heber.

Asesinaron a mas de 100 patriotas, encarcelaron en estos años a más de 80.000 uruguayos, torturaron a mas de 6000 presos hombres y mujeres, secuestraron niños como los hermanitos que luego de 3 años aparecieron abandonados en Chile. ¿ Dónde están sus padres y los 100 desaparecidos a manos de las sinietras OCBAS y las FF.CC ?

Pretenden mantener a las FF.AA. alineadas bajo el mando férreo de los jefes fascistas, alimentándolas con los planteos belicistas y enlodándolas en la corrupción. Pero en el enfrentamiento con el pueblo han quedado en la soledad de las armas.

No han logrado pasar por encima de la resistencia. Esta escalada ha sido desangrada por la constante presencia de un pueblo que no se entrega, que no nació para servir al despotismo y que lucha con tenacidad, fiel al legado de Artigas, para salvar a la patria.

Por eso la dictadura es mas débil que nunca y eso aumenta su ferocidad.

El dilema de la patria es entre el peligroso intento del fascismo, dispuesto a todo, para aferrar el poder, o la reconquista de la democracia, por el pueblo, que habra camino a la paz y reconstrucción nacional, y en él habrán de optar los militares que no quieran seguir hundiéndose en el pantano

EL URUGUAY CLAMA POR DEMOCRACIA/ Y este clamor exige la unidad y convergencia de todas las fuerzas antidictatoriales para arrancar cada libertad.

En este camino, reafirmado en las duras pruebas de estos años, fecundado por el sacrificio y el heroísmo de los presos, torturados y luchadores clandestinos y por la sangre de los mártires - como Alvaro Balbi asesinado hace 4 años- que han ofrecido sus vidas para la salvación de la patria; marchamos sin descanso, en el ejército de los hombres libres !

LIBERTAD PARA LEON LEM  
Y TODOS LOS PATRIOTAS PRESOS!

## PROVOCACION CONTRA LOS SINDICATOS

Ante el repudio general al Anteproyecto de ley sindical y por su contenido antidemocrático, creció el rechazo en la OIT, e incluso serias observaciones de los grupos amarillos; la dictadura lanzó un operativo contra los sindicatos. Creyeron que la represión desatada desde enero, con la que han llevado centenares de patriotas y sindicalistas presos había dejado el campo libre para tratar de desorientar a los trabajadores organizados.

Una vez más se encuentran con el hocón del medio para sus planes: la firmeza indoblegable de la clase obrera.

El plan "sindical" impulsado por la Junta de Comandantes e instrumentado por los servicios de inteligencia, no sido llevado a varios sindicatos y empresas como un planteo "nacionalista" de "ciertos" militares, o abiertamente ofreciendo el apoyo del Gral Queirolo para "garantizar" su desarrollo.

Amparados en una operación gangsteril, apoyados por traidores -como Nogueira- y tiras que tratan de usurpar la representación de algunos gremios. Ese planteo es tan "nacionalista" como nacionalsocialistas son los que lo impulsan y los torturadores del Fusna que participan de las entrevistas, entre ellos el Teniente Gómez.

Esta provocación, desarrollada como infiltración, espionaje y chantaje, pretende confundir, dividir y a la vez borrar con la organización sindical clasista.

Demuestra la impotencia de 6 años para crear un movimiento amarillo y busca crear uno "vertical", ajeno a la participación de los trabajadores. A lo que se une la exclusión de los sindicatos proscritos (Sunca, Untmra), el intento de desconocer la CNT y el planteo de exclusión de los comunistas, en tal proyectada "reorganización".

La clase obrera y sus sindicatos han respondido desde posiciones de lucha, con una postura independiente, desarrollando la acción organizada. Impulsa la unidad de todas las fuerzas antidictatoriales, la liberación de los presos, cese de la tortura, Amnistía General y sus luchas por libertades y soluciones.

Por esto no se han hecho esperar las amenazas a los dirigentes y los seguimientos a los "entrevistados" y todo tipo de medidas persecutorias.

24 años de la UJC

Llegue hoy, en medio del combate sin tregua contra el fascismo, el saludo y la confianza del Partido hacia nuestra querida UJC.!

25 de Agosto 1979

## COMO VIVE EL PUEBLO ?

Mientras el drama de la suba de alquileres, que en estos meses fue de 300 y 400%, golpea a la mayoría de la población, cientos de inquilinos hacen cola para obtener defensoría de oficio, y hay ya más de 3000 desalojos en los juzgados, la dictadura hace una burda campaña de propaganda que abofetea la dignidad de la gente.

Antes enroscó a la prensa y las campanas discordantes de su propio silencio, con el decreto para "evitar toda conmoción social", y ahora ?... ahí las cifras:

1.500.000 afectados por la ley: 800 mil empleados y obreros  
500 mil jubilados  
200 mil empleados públicos  
a lo que se suman los pequeños comerciantes, totalizando el 80 % de los arrendatarios.

Con salarios de N\$ 750 se puede alquilar una pieza por sobre los N\$ 400 ?

Los alquileres aumentaron en los últimos 10 años (68-78) en 10.478 % Diez mil cuatrocientos setenta y ocho % !!  
(tomando base 100 a 1968)

En el mismo período los salarios perdieron más del 50 %

A los desalojos se suman los derrumbes, cientos de familias hacinadas en establecimientos inadecuados. Cada día se repueblan los cantariles; la gente llega a terrenos de las afueras y levanta piezas donde sólo entran los colchones, sin luz, agua, ni servicios sanitarios.

Esta es la realidad de la "libre contratación".

Libertad de retornar al atraso para el pueblo y de enriquecimiento para los grandes arrendadores vinculados a la dictadura (como Belentini), los bancos y las inmobiliarias.

La dictadura hace ganancias con el "auge" de la construcción. Se venden a sumas exorbitantes casas y tierras a inversionistas extranjeros, florecen las edificaciones suntuosas en "la Punta"... para quienes se edifica ?

Los obreros que levantan esas viviendas reciben jornales de N\$ 36 con lo que bien pueden comprar un kilo de carne !

- - - - -

Jaime Pérez cumplió 51 años

Vencedor de la tortura, hijo de la clase obrera, dirigente comunista, es el 5to año que pasa en el Penal de Libertad. El odio de la tiranía se ha ensañado con él por lo que es y por lo que representa. Encarna la firmeza de ideas, la entrega y el heroísmo de nuestro pueblo en la lucha por justicia, libertad y democracia para nuestro país. Estuvo reconocido por el calor del mundo que clama por su libertad. Jaime, desde Carta te abrazamos !

## EL PUEBLO QUIERE SABER

¿cierto... que Generales y Coroneles tienen participación en negocios de la rosca? Quiénes recibieron acciones de CODADESA, Fco. Canelones y Fco. Colonia?

¿que Sarandí Silveira desde INAC protegió a CODADESA?

¿que Silva Ledesma participa del Bco. Pan de Azúcar, CITA y ahora del Fco. Colonia?

¿que entre otros problemas el principal causante de la renuncia del Ministro Otero fué un desfalco en el Plan Banjero? Que los investigadores identificaron al responsable en un hombre vinculado al V. Almirante Márquez y fue reprimido por la Marina?

¿que el ex-Ministro pidió cuentas al Vice-Almirante, quien respaldó a sus aventajados alumnos?

¿que hasta algunos militares se escandalizaron ante el rescato del ex-Cdte en Jefe, actual embajador en Paraguay (R) Vadora, que para el casamiento de su hija pasó por la aduana 93 valijas repletas?

Detrás de estos hechos "menores" que muestran la corrupción de los jefes fascistas, el pueblo sabe que están los grandes negocios de la rosca y los monopolios, que amparados en la represión están ampuando el país.

Un banco cada 4000 habitantes, de los cuales el 80% pertenece a capitales financieros internacionales (que tienen a su servicio) a los tecnócratas de la revista "Búsqueda" amparan en secreto bancario el verdadero gran robo de la nación.

Por esto los gritos de historia pidiendo la intervención yanqui en Nicaragua, el miedo de la rosca es porque sabe que mas temprano que tarde el pueblo reconquistará la libertad y pondrá fin a su sesión de buitres.

AMNISTIA

ARRANCAR LA ENTRENADA DE LOS FASCISTAS !

La lucha de nuestro pueblo y la solidaridad internacional han arrancado ya decenas de presos de los cárceles de la dictadura entre otros Beatriz W. de Lanza; Alcides Lanza; Bentaberry; Manuel Fifeiro; Silvia Bruzzone, entre otros. Elevar nuestra lucha y la solidaridad internacional para abrir las puertas de los campos de concentración del fascismo. AMNISTIA GENERAL A E O R A !!

## INFORMACION Y LUCHA OBRERA

Elecciones se realizaron en la Caja de Profesionales Universitarios ganando ampliamente las fuerzas antidictatoriales lo que explica que la Corte Electoral haya reteniendo los resultados y haya exigido explicaciones a la Interventora.

Textiles trabajadores de una importante empresa ante medidas arbitrarias de la patronal realizaron dos días de paro imponiendo la derogación de las mismas y el respeto de sus derechos. Otras empresas se han movilizado por aumento de salarios, las empresas plantean incremento de productividad, por lo que los trabajadores realizan gestiones ante el Ministerio y el Bsmaco.

Tabacaleros Los trabajadores lograron se reconociera su reclamo de aumento del 20%. La patronal se niega a pagarlo.

Anteproyecto. los sindicatos han expresado su repudio al intento del régimen de imponer esta ley. Decenas de reuniones, publicaciones y periódicos sindicales alertan a los trabajadores de Sunca, Ajuja, Cuero, Metal, Bancarios y otros Apapones se ha difundido una denuncia de la Central Obrera sobre las verdaderas causas de la crisis energética.

Universidad La Feuu hace circular un documento donde analiza los resultados de 6 años de política fascista para la Enseñanza. Distintas Facultades han entrado en conflicto en repudio a la aplicación de la reestructura del BID.

Reafirmación clasista los sindicatos han rechazado la operación de la dictadura que quiere pasar gato por liebre en intento de copar el mov. sindical, reafirmando su condición clasista, exigiendo democracia sindical y en adhesión a la CMT.

Actitud de principios la de los dirigentes sindicales presos a los que sus carceleros trataron de "ganar" para embaucar a los trabajadores en esta farsa, que reafirman su fidelidad. Presos, pero no derrotados.

### LIBERTAD PARA LIBER SERRIGNI GENERAL DEL PUEBLO !

Símbolo indolegable del espíritu artiguista de nuestro pueblo, expresión viva de la militancia frenteamplista, ejemplo de combatiente con la mirada puesta en la liberación de nuestra patria. Por su libertad clama el mundo. El como los miles de patriotas presos no tiene mas enemigos que los que se oponen a la pública felicidad. Señala el camino con sus palabras augurales: A luchar por la libertad que detrás de la noche hay una luz puntual que nos espera!

## DEL LIBRO NEGRO DE LA DICTADURA

Dos de los principales investigadores en el Penal de Libertad, responsables de torturas, quema de libros y abrigos y participantes del "simulacro" asalto al penal, son Núñez y Romanoli. El siniestro personaje, torturador sádico, conocido como el "Siete Sierras" o "Isidoro" en Infiernos y cuarteles es el Comandante Silveira que tiene a su cargo la reestructuración del penal de Punta de Rieles y desarrolló todo tipo de provocaciones contra las presas. Otros torturadores vinculados a los Infiernos son el Tte. Lcheverría y el Coronel Vázquez. Estos son los individuos que según denuncia un diario de Brasil cobran 3.000 dólares por capturar a un patriota "requerido" y 6.000 si lo secuestran en el exterior.

--o-o-o-o-o-o-o

### OTRA "RAZZIA" EN MARCHA

Mientras continúan las detenciones como las de J. Santos, R. Negri y J.J. Datti, se prepara el lanzamiento de una nueva oleada punitiva contra la resistencia antifascista y en particular contra el I.C. y la UJC. Esto se suma a las continuas provocaciones ya denunciadas y el intento por presentar a nuestro Partido como terrorista por medio de actos provocadores que utilizan dólares en abundancia con el planteo de que "cambiamos" nuestra línea de lucha de masas por la de "acción directa". Pretenden tapar sus propias contradicciones con la cortina de humo del anticomunismo, por eso contestaron con palabras que R. Arismendi expresara el 27 de Junio: "post al estruendo de la campaña anticomunista, de los fraudes, de la guerra psicopolítica y de todas las persecuciones, Uruguay entero está de frente. No hay una sola casa, un sólo hogar, una sola madre o hija que llore a una persona caída por acción de los comunistas, siempre fieles a nuestra línea de lucha de masas será instancia democrática el ideal patriótico y antifascista de todo el pueblo". Una vez más están condenados al fracaso, el Partido es indestructible, por su unidad, su firmeza ideológica y su actitud comprobada ante el enemigo.